

«C'est faire un pas en arrière pour mieux repartir»

Football 2e ligue inter: intronisé sur le banc en remplacement d'Alain Villard, Joao Doutaz, le directeur sportif du FC Erguël n'a pu éviter la chute du club en 2e ligue neuchâteloise. Malgré cet exercice difficile, il reste serein pour l'avenir.

Laurin Petitat

Deux ans après sa promotion, le FC Erguël n'a pas réussi à éviter la culbute en 2e ligue neuchâteloise. Pourtant renforcé en comparaison avec la saison dernière, le club imérien a terminé à la dernière place du groupe 2 de 2e ligue inter. Le limogeage d'Alain Villard, le 16 avril, n'a pas permis d'inverser la tendance.

Intronisé sur le banc après le départ du technicien biennois, le directeur sportif Joao Doutaz revient sur cet exercice à oublier qui s'est soldé dimanche par une élimination au dernier tour des qualifications pour la Coupe de Suisse face à Signal Bernex-Confignon (3-0). Celui qui va céder sa place sur le banc à Roberto Genesi l'assure: le comité va tout entreprendre pour permettre au FC Erguël de rebondir en 2024/25.

Joao Doutaz, sur le papier, le FC Erguël disposait d'une meilleure équipe que la saison dernière. Comment expliquez-vous cette relégation en 2e ligue?

Cela fait mal d'être relégué. Beaucoup d'efforts ont été déployés par le club pour se mettre à niveau sur le plan structurel. En début de saison, nous étions ravis de notre effectif. Nous pensions avoir toutes les armes pour réaliser un parcours intéressant. Malheureusement, entre pépins physiques, manque d'implication de la part de certains joueurs et aussi l'entrée dans une spirale négative, cela ne s'est pas déroulé comme prévu. L'effectif que nous avons construit avait des qualités footballistiques indéniables, mais il manquait peut-être de ressources mentales pour se sortir des situations compliquées.

Ce problème dans les têtes est donc la seule explication?
J'ai toujours dit que nous disposions d'un contingent capable de



Malgré la relégation en 2e ligue, Joao Doutaz est toujours déterminé à œuvrer pour le FC Erguël.

Stéphane Gerber

”

Dans les trois prochaines années, nous voulons retrouver la 2e ligue inter.

Joao Doutaz
Directeur sportif du FC Erguël

se maintenir. Après, en comparaison avec la première saison, le groupe d'adversaires était de calibre supérieur. Même si nous avons réalisé de bonnes performances contre des équipes de pointe, cela n'était pas suffisant pour gagner. Ce groupe nous correspondait moins que celui avec les Fribourgeois lors de l'exercice précédent. A Noël, nous avons encore essayé de renforcer l'équipe. Cela n'a pas eu l'effet escompté. J'ai sûrement aussi commis des erreurs

et la direction du club n'a pas non plus fait tout juste.

Parmi les décisions prises, le FC Erguël s'est séparé d'Alain Villard comme entraîneur le 16 avril. Avec le recul, il n'y a pas eu de choc psychologique. Regrettez-vous ce choix ou est-il intervenu trop tard?

Pendant l'hiver, la séparation a déjà été évoquée. A ce moment-là, nous estimions toujours qu'Alain restait l'homme de la situation. Il a toujours fait du super travail. Tout le monde était unanime sur le fait, qu'avec nos renforts et le début de championnat qui nous attendait, il y avait quelque chose à aller chercher. Sur les quatre premières rencontres contre des adversaires directs pour le maintien, nous espérions vraiment prendre des points. Nous n'en avons pris que trois. Après le cinquième match (réd: défaite contre Binningen) nous avons utilisé la dernière cartouche que nous avions dans le pistolet en décidant de changer d'entraîneur. On est toujours plus malin après. En aucun cas, on ne regrette cette décision, c'est ce qu'il fallait faire pour le bien du club.

Votre équipe dimanche contre Signal Bernex-Confignon a encore encaissé rapide-

ment un but. Quelle est la raison de ces débuts de match manqués enchaînés?

C'est assez frustrant. Nous en avons énormément parlé à l'interne. Les échauffements ont été adaptés pour essayer de voir s'il y avait une différence chez les joueurs. Dimanche, nous sommes menés après deux minutes suite à un manque de communication et d'agressivité alors que nous avons répété dans le vestiaire qu'on voulait éviter cela. Nous n'arrivons pas à relever la tête. En plus de nos débuts de partie ratés, nous avons eu beaucoup de peine à marquer. Plusieurs de nos leaders, par exemple Danilo Biferi, décisif plusieurs fois en 2022/23 – cette saison, il n'a mis que trois buts entre le championnat et la coupe –, ont manqué d'efficacité. Notre secteur offensif n'était pas en confiance. Nous avons été punis suite à nos trop nombreuses occasions galvaudées.

Danilo Biferi ainsi que Noe Juillerat se sont engagés au FCTT. Est-ce un coup dur de perdre deux Imériens pur sucre pour votre effectif auquel vous souhaitez amener un fort accent local?

C'est clair que c'est un coup dur. Cette saison a été dure pour l'effectif. De nombreux élé-

ments ont envie de vivre quelque chose de nouveau. Danilo a permis au club de retrouver la 2e ligue inter et il sera toujours le bienvenu. Je comprends qu'il ait envie d'aller au FCTT. Nous n'avons pas fait des pieds et des mains pour le garder. Par rapport à Noe, c'est un jeune prometteur et il a été séduit par la proposition. J'espère qu'il pourra jouer et que cela se passera bien pour lui. Ceux qui veulent partir, nous les laissons. Maintenant, nous voulons reconstruire notre contingent pour enclencher une nouvelle dynamique. Enormément de personnes ont proposé leurs services, nous devons faire du tri prochainement.

Relégués il y a 12 mois, Spiez et Matran viennent de descendre en 3e ligue. Comment éviter que cette relégation ne soit un facteur de «destruction» du FC Erguël?

Sans manquer de respect à la 2e ligue neuchâteloise, mais selon moi, les championnats bernois et fribourgeois lui sont supérieurs. Nous allons quand même garder la plupart de nos cadres comme Hugo Doutaz et Luca Pepe. Plusieurs routiniers de 2e ligue qui ont évolué dans une ligue supérieure veulent nous rejoindre. Après, il est clair que

si la mayonnaise ne prend pas, nous pouvons rapidement nous retrouver dans une situation de crise. Nous allons tout faire pour éviter cela. Roberto Genesi (réd: le nouvel entraîneur) est extrêmement motivé et en aucun cas, nous ne vendons un projet à la baisse. Dans les trois prochaines années, nous voulons retrouver la 2e ligue inter.

On vous sent serein pour l'avenir du club.

A mon avis, très peu de joueurs qui passent par le FC Erguël ou anciennement le FC Saint-Imier peuvent en dire du mal. Le comité travaille du mieux qu'il peut. Même si certains proches de notre société ou des observateurs estiment que nous faisons tout faux, nous sommes 10 dans le comité et nous décidons à 10. Personne n'est au-dessus des autres. Nous nous serrons les coudes et travaillons dans le même sens. C'est quelque chose d'important pour nous tous. Nous n'allons pas baisser les bras malgré une relégation. C'est faire un pas en arrière pour mieux repartir. Dès la saison prochaine, nous aurons des ambitions et même s'il y aura de la concurrence en 2e ligue, je ne me fais pas tellement de soucis, nous disposerons d'un effectif de qualité.

Au total, huit joueurs quittent le club

En plus de Danilo Biferi et Noe Juillerat à Tavannes/Tramelan ainsi que Scott Mbemba, qui retourne à Granges en 2e ligue soleuroise, le FC Erguël déplore cinq autres départs. Les deux milieux axiaux Eliot Hallimi et Aghiles Bettouche, domiciliés sur Neuchâtel, ne se sentaient d'effectuer les trajets jusqu'à Fin-des-Fourches pour jouer dans une catégorie inférieure à la 2e ligue inter.

Anthony Salvador, pourtant issu du mouvement junior imérien, va, lui, porter les couleurs des juniors A du FC La Chaux-de-Fonds à la reprise. Le gardien

Reynald Bourquin quitte aussi le club. Son avenir footballistique reste à déterminer alors que David Tshan, revenu à la compétition cet hiver, range ses crampons.

Dans le sens inverse, plusieurs arrivées ont été ficelées, mais Joao Doutaz ne souhaite pas en dire davantage à ce sujet. «Nous communiquerons en temps voulu sur nos renforts. Nous discutons avec plusieurs profils intéressants et certains ont déjà donné leur accord», précise le directeur sportif de la société présidée par Marc Houriet.